

Compte-rendu CVS DITEP LA PAVIERE

Le mardi 1 Avril 2025

Le présent CVS devait se tenir le mardi 18 mars, mais du fait du nombre d'absents parmi les représentants des personnes accompagnées et familles, la date a été reporté au 1 avril 2025.

Présents :

- ✓ *Melvin RIVOIRE, représentant du pôle adolescent*
- ✓ *Lenny JOOS-DIEMUNSCH, représentant du pôle enfants*
- ✓ *Madame BEN HAMED, représentante des familles, présidente du CVS*
- ✓ *Madame DREVON-GAILLOT, représentante des familles*
- ✓ *Madame Gaëlle THELISSON, éducatrice, représentante du personnel du DITEP*
- ✓ *Madame Marie-Anne RONIN, coordonnatrice pédagogique représentante du personnel du DITEP*
- ✓ *Madame Raphaëlle GIROUD MARTINEZ, directrice adjointe du DITEP*

- ✓ *Enzo RAMOS BRUNET (excusé), représentant du pôle adolescent*
- ✓ *Laira MONTORIO MARTINEZ (excusée), représentant du pôle enfants*
- ✓ *Monsieur CARRILLO (excusé), représentant des familles*

A/Questions des jeunes du pôle Enfants :

Question 1 : Serait-il possible de faire une sorte de pépinière afin d'avoir plus d'arbres dans le parc (soit planter des arbres déjà adultes, soit planter des graines afin de faire pousser les arbres) ?

Oui, cela serait possible. Mais afin que l'on puisse décider s'il s'agit d'arbres adultes, ou de jeunes pousses, il faudrait déjà établir un devis car nous n'avons pas la représentation du prix d'un arbre adulte. L'idée de ces plantations serait de pouvoir bénéficier d'ombre, d'avoir des espaces de jeux pour d'éventuels cache-cache tout en faisant un geste pour la planète.

Il est demandé que le projet soit un peu plus détaillé (lieu de plantation, nombre, espace de germination des pousses) afin de pouvoir donner une réponse plus aboutie.

Question 2 : Serait-il possible qu'il y ait plus de variété au sein des menus RPC ?

Nous retrouvons souvent les mêmes aliments (ex : les carottes) alors que d'autres reviennent moins souvent au menu/ La viande est souvent trop grasse, trop nerveuse. Nous souhaiterions plus de diversification avec des plats plus appréciés. Souvent les fruits ne sont pas assez murs, les kiwis trop durs, et il y a souvent trop de sauce dans les entrées. Plus de jambon avec la couenne. Du coup, il y a beaucoup de perte car beaucoup. Il faudrait relancer le CCAS de la commune afin de savoir si nous pouvons faire profiter des personnes de la commune des

restes. L'équilibre des menus sur le plan nutritionnel ne semble pas toujours très bon. Il est noté que la qualité décline effectivement. Le prestataire En K de Pause de certaines communes avoisinantes paraît de meilleure qualité, mais la crainte de la direction porte sur le fait qu'il s'agit d'une petite entreprise, avec peu de salariés. Et donc avec un risque si toutefois le cuisinier était absent sur une longue période, ceci pourrait mettre l'établissement en difficulté. Il faudrait également se renseigner sur ce qui se fait sur la commune de Soucieu en Jarrest. Mais là aussi, il y a quelques désagréments. Nous avons déjà fait remonter à RPC nos doléances, et une rencontre devrait se tenir dans les prochaines semaines afin d'avoir un échange constructif.

Question 3 : Serait-il possible de prévoir l'achat de transat afin de se prélasser au soleil dans le parc du DITEP ?

Il ne s'agit pas d'un achat prévu. Il existe déjà du mobilier de jardin qui sera mis à disposition dans les jours à venir (cf. questions Ados). Par contre, il est possible de prévoir des couvertures, types couvertures de pique-nique et de les installer dans l'herbe. De plus, cette solution permettrait d'optimiser le rangement car nous n'avons pas d'espace pour stocker les transats quand ils ne seraient pas utilisés. Les couvertures semblent donc plus appropriées. Nous pourrions faire quelques achats si besoin. Mme Ben Ahmed se propose également de se renseigner à la Ressourcerie de Soucieu.

Question 4 : Serait-il possible d'avoir un Tableau Numérique Informatique au sein de la classe UEE du DITEP à l'école du Petit Prince ?

La réponse avait déjà été donnée quant à cette question. Les élèves doivent faire remonter leur demande à la direction de l'école qui la relayerait aux services de la Marie. EN effet, il s'agit de locaux communaux n'appartenant pas au DITEP. Par contre, nous avons prévu l'installation d'un vidéoprojecteur au sein de la classe verte dans les locaux du DITEP. Jusqu'à maintenant, il manquait une pièce. Le responsable Logistique et Bâti en charge de cet achat sera relancé quant à l'avancée des travaux.

B/ Questions des jeunes du pôle Ados :

I - L'objectif est de faire le point sur les projets en cours

Projet 1 : Le projet mini-entreprise, du groupe GOPro (Groupe d'Orientation Professionnelle) Création un kit pour les SDF

Responsables : Marie-Anne RONIN et Jules

Description du projet : A partir d'une idée travaillée dans le groupe, construire une mini-entreprise pour concrétiser l'idée. Et ainsi comprendre comment on crée une entreprise.

Bilan actuel : La création de la mini entreprise n'ira pas au bout. Il n'y a pas assez de motivation de la part des élèves malheureusement. Cependant, bien que le kit ne soit pas développé de façon concrète, des contacts ont été réalisés avec une association de maraude. Un rdv est fixé le 8 avril prochain. Les bénévoles de l'association vont nous expliquer ce qu'ils font et voir si le kit initialement pensé était adapté.

Projet 2 : Le suivi de la course Vendée Globe (pôle ados ET pôle enfants)

Responsables : Enzo

Description du projet : Suivre dans les classes, la course du Vendée Globe.

Bilan actuel : Les élèves de plusieurs classes du DITEP ont suivi la régates et misé sur la victoire de tel ou tel skipper. Le premier skipper est Charlie Dalin. Le deuxième est Yoann Richomme. Le troisième celui que j'ai choisi c'est Sébastien Simon. Nous les avons suivis en regardant sur internet le classement.

Projet 3 : L'installation d'un salon de jardin

Responsables : Gaëlle Valentin et Enzo

Description du projet : Avoir à disposition, dehors, un lieu agréable pour manger, se reposer, travailler... Tables et chaises sont à disposition (Raphaëlle Giroud Martinez a fait la liste du matériel disponible). Que reste-t-il à faire pour installer ce lieu ?

Bilan actuel : Il faut des volontaires pour sortir le matériel et le laver ; Enzo se porte volontaire et on aura besoin d'aide d'avoir un adulte (Gaëlle Valentin) et aussi quand le faire en fonction des emplois du temps. Plusieurs Possibilité s'offrent à nous : les mercredis de 10h 20 à 11h 30 ; ou les soirs d'internat, ou pendant les journées éducatives.

Projet 4 : Le projet 'Colibris'

Responsables : Laure GINESTE, Gabriel et Sayron

Description du projet : Participer à un projet sur la Copamo dont l'objet est de planter des arbres dans les villages. (Voir les numéros précédents du journal qui présentaient le projet).

Bilan actuel : Le projet avance petit à petit. Des bouteilles afin d'effectuer les semis ont été récupérées. Les semis de glands et de tilleul ont été réalisés par Sayron : 20 bouteilles soit 50 semis. Le groupe vert a commencé aussi ses semis et ainsi entraîné dans son sillage tout le groupe scolaire du Petit Prince : ils sont au Petit Prince pour mieux s'en occuper. Cela avance bien. Le DITEP est très fier que les jeunes s'investissent dans ce beau projet à l'échelle d'un territoire.

Projet 5 : La rénovation du terrain de foot (terrasse)

Responsables : Nasser JAOUADI, Jules et Melvin, avec l'aide de Norman GONZALEZ ou Fernando RIBEIRO.

Description du projet : Terrasser le sol de la terrasse afin de le rendre plus propice aux jeux de ballons. Le sol n'est pas horizontal partout. Il faudrait enlever les carreaux, étaler du sable et remettre les carreaux.

Bilan actuel : Jusqu'à maintenant, beaucoup de demande mais peu de volontaires. On peut décider que les travaux se fassent pendant les journées éducatives de juillet (c'est à l'ombre le matin). Jules propose de demander à son père qui est carreleur, de venir voir et nous donner des conseils. Il faudra commander le sable, mais pour cela il faudrait que les adultes aidant puissent chiffrer la quantité de sable nécessaire.

Projet 6 : L'aménagement de la véranda : réserver une partie à l'installation d'un « foyer ados »

Responsables : Gaëlle VALENTIN et Noémy

Description du projet : L'objectif est d'avoir un lieu agréable (sièges, tables basses, décoration...) où se retrouver avec les amis pour discuter, se reposer, être tranquille...

Bilan actuel : Pour l'instant, rien n'a commencé : il faudrait nettoyer la salle, déplacer les pots de fleurs. Il faudrait trouver du mobilier (budget ?) ou demander aux gens ou aller dans une Ressourcerie. Il faudrait des rideaux pour les fenêtres. Attention ceux-ci doivent être traité anti feux. Sinon il est possible d'apposer des films sur les vitres. Il faudrait des paravents, pour séparer ce foyer du reste de la véranda. Il serait possible de les construire. Il y a également des chaises qui peuvent être customisé si besoin avec du tissu qui pourrait être acheté. Noémy a préparé des règles de vie dans le foyer. Mme Ben Ahmed propose plusieurs adresses qui pourraient être sollicité pour achat de petit mobilier.

Projet 7 : L'organisation d'un tournoi d'échecs

Responsables : Marie Anne RONIN et Noé

Description du projet : Permettre à tous ceux qui veulent jouer (jeunes et adultes), de participer à un tournoi. Déterminer les dates, préparer une fiche pour les inscriptions, organiser les rencontres par tirage au sort.

Bilan actuel : Ce projet est très intéressant car les échecs c'est bon pour le cerveau. Les échecs sont un jeu de stratégie. Bien sûr c'est gratuit de s'inscrire au concours. Kelly et Thomas vont préparer des affiches, une boîte pour les inscriptions, choisir une période (il y aura plusieurs rencontres)

Projet 8 : Les Olympiades

Responsables : Anaïs VIETTI, Guillaume BELLANGER, Claire DEVES et Melvin

Description du projet : C'est un projet qui est reconduit tous les ans. Il s'agit d'organiser les jeux, les équipes, les accompagnements, les dates... Les ados s'occupent des Olympiades des enfants.

Bilan actuel : Anaïs a déjà commencé à réfléchir à des jeux possibles. Elle va travailler avec le groupe UEI sur le projet. Il faut que ce soit en dehors des dates des camps : bleu/vert : 7 au 10 juillet et jaune : 30 juin au 3 juillet.

Projet 9 : La fête de fin d'année, avant la cérémonie des passages

Responsables : Marie-Anne RONIN

Description du projet : Chaque année, les classes et groupes proposent du théâtre, de la danse, des chants... Y a-t-il toujours le temps pour préparer du fait de cette année scolaire particulièrement chargée ? Pourrait-il y avoir d'autres propositions pour un moment festif ?

Bilan actuel : Marie-Anne va en parler en réunion pédagogique afin de sonder si des choses peuvent être présentées ou produites. Mme Ben Ahmed évoque un artiste de rue dont elle a vu la prestation sur une journée festive de la Copamo. Elle va se renseigner sur les tarifs de la prestation.

Projet 10 : Tournoi de Ping-Pong

Responsables : Kelly NAULIN et Melvin

Description du projet : Beaucoup de monde à la Pavière, aime jouer à ce jeu : adultes et jeunes. On a les tables et les raquettes.

Bilan actuel : Kelly et Melvin vont préparer les affiches, la boîte pour les inscriptions, choisir une période et préparer le tableau des matchs. Il faudra voir les dates avec le tournoi d'échecs afin que les dates ne se chevauchent pas. Le tournoi pourrait être ouvert aux parents.

Projet 11 : Une chasse aux œufs de Pâques

Responsables : Marie-Anne RONIN et Lou

Description du projet : Fêter Pâques avec le groupe Bleu et le groupe Vert

Bilan actuel : Lou prépare les énigmes et les défis, et les cachettes dans le parc. Il reste à déterminer une date, après les vacances de printemps.

II – Questions aux parents

A propos de la lecture du journal de la Pavière. Nous souhaiterions proposer un questionnaire aux parents afin d'avoir leur point de vue concernant le journal de la Pavière. Il paraît intéressant que ce questionnaire passe par l'intermédiaire des Parents Délégués. L'objectif est de demander aux parents délégués de faire passer le questionnaire à tous les parents des jeunes du DITEP. Ensuite, nous analyserons les résultats et les feront paraître dans le dernier numéro de l'année.

QUESTIONNAIRE PROPOSE :

a) Est-ce que vous lisez le journal de la Pavière?

Si non, voudriez-vous lire le journal ? Pourquoi ne le lisez-vous pas ?

Si oui,

1 - utilisez-vous le journal papier ou le journal numérique ?

2 - Le trouvez-vous intéressant ?

3 - Quelle rubrique vous intéresse le plus ? Pourquoi ?

b) Est-ce que votre enfant vous parle du journal ?

Les articles qu'il écrit,

les nouvelles de la Pavière,

les questions pour le concours de lecture...

c) **Voudriez-vous participer au journal ? comment ?**

Mme DREVON va se charger de mettre en forme le questionnaire, sans par le biais d'un GOOGLE FORMS qui permet ensuite de récupérer les réponses et d'en faire des statistiques exploitables.

C/ Propositions des représentants des familles :

Mme Ben Ahmed demande si cette année, lors de la journée du samedi 14 juin, un temps plus festif peut être proposé.

La réponse est oui, mais cela ne pourra pas cette année être porté par les professionnels du DITEP qui seront déjà sollicités par les ateliers immersifs. Si une équipe de parents souhaite mettre quelque chose en place c'est possible. Le DITEP peut prendre à sa charge la location des jeux en bois si besoin. Le reliquat des lots de l'an dernier peut également être proposé. Mais il faudrait une équipe de parents qui veuillent bien s'investir dans l'organisation mais aussi la tenue des stands de jeux éventuels. Mme Ben Ahmed évoque une prestation de clown de rue pour lequel elle va se renseigner.

Pas d'autres points particuliers remontés par les familles du DITEP

D/ Infos et questions diverses :

Plusieurs informations à transmettre au CVS :

- **L'Achat d'ordinateurs** par la coopérative scolaire a été réalisé en ce tout début d'année civile, avec un budget alloué par ACOLEA. 10 ordinateurs à 550 Euros avec souris sans fils et casque audio ont pu être financés. Il y en a deux pour le groupe des jaunes, deux pour les oranges, deux pour les verts, un pour les bleus, trois pour l'UEI et Arc en ciel.

Ces PC fournissent de l'aide pour les élèves :

- + simple pour l'écriture,
- aide pour l'organisation,
- pour la lecture
- cela permet de travailler sur des vidéos.
-
- **L'Election des nouveaux représentants des parents** va se faire en avril. Peu de parents se présentent : 3 avaient dit leur souhait de se présenter au moment de la rentrée

scolaire. Ils vont être recontactés afin de s'assurer que leur candidature est toujours d'actualité.

- Nous faisons le constat que peu voire pas de questions remontent aux parents délégués. Nous nous interrogeons sur les leviers éventuels qui permettraient plus de lien et de dialogue. Il est proposé, en plus de la mise à disposition de la boîte mail d'installer une **boîte aux lettres physique spéciale CVS** qui permettraient à certaines familles de pouvoir y déposer leurs questions ou propositions.
- **Le Projet d'établissement** a été finalisé. Sa forme écrite est le résultat de nombreuses consultations. Le document bénéficie d'une présentation en mode diaporama, mais également en mode livret. Il sera présenté lors du prochain CVS de juin –De plus, une présentation du Projet d'établissement se fera auprès des familles et des professionnels à l'occasion du samedi 14 juin 2025 autour d'un temps convivial. Lors de la journée du samedi 14 juin, des ateliers « Mets toi à ma place », ateliers immersifs où l'on se confronte concrètement aux impacts d'un trouble du neurodéveloppement seront proposés aux familles, familles élargies.